

«Pour le moment, les découvertes sont assez secondaires»

Les travaux réalisés à la rue du 23-Juin à Porrentruy ont permis de mettre au jour un ancien égout maçonné. L'ouvrage n'a cependant pas de valeur archéologique, puisqu'il date vraisemblablement du XIX^e siècle.

Éventrée à la hauteur de l'Hôtel de Ville, la rue du 23-Juin à Porrentruy laisse apparaître un vestige de canalisation maçonnée. Pas de quoi s'émerveiller pourtant. L'ouvrage daterait du XIX^e siècle, explique l'archéologue cantonal Robert Fellner. «Ce n'est pas tellement de l'archéologie, détaille-t-il. On savait qu'il y avait une canalisation à cet endroit, comme dans le reste de la vieille ville et du côté de la gare. Il existait sûrement déjà des aménagements à la fin du Moyen Âge. Ce qu'on voit en est simplement une dernière mouture.»

L'archéologue indique également que «pour le moment, les découvertes sont assez secondaires» et peu nombreuses à cet endroit-là, notamment parce que «le terrain a déjà été remué plusieurs fois». Il rappelle en revanche la découverte récente d'une ancienne cave à la rue Pierre-Péquignat, remblayée dès le XV^e siècle, selon les estimations des archéolo-



L'ancienne canalisation a été démolie en partie afin de faire passer dans la zone les conduites du futur réseau des eaux usées et du chauffage à distance.

PHOTO ROBERT SIEGENTHALER

gues. Il s'agit de la seule mise au jour d'importance pour l'instant dans le secteur.

Égout visible encore quelques semaines

Quant à la pierre taillée découverte à la rue du 23-Juin (notre édition du 25 avril), les archéologues n'en savent pas davantage aujourd'hui. «Elle se trouvait en position secondaire, explique Robert Fellner. Ce qui signifie qu'elle n'occu-

peut pas sa place d'origine. Elle provient probablement d'une maison et a été réemployée, peut-être pour terminer une canalisation ou simplement comme remblai. C'était assez habituel de démonter des façades et de réutiliser le matériel pour des travaux courants. Mais on ne sait pas à quoi la pierre se rattachait.»

Selon l'importance des découvertes, comme ça a été le cas pour la cave rebouchée, les

« Il existait sûrement déjà des aménagements à la fin du Moyen Âge. Ce qu'on voit en est simplement une dernière mouture. »

archéologues peuvent bénéficier de temps pour mener leurs investigations. Ce ne sera donc pas le cas à la rue du 23-Juin. Le directeur des tra-

voux chez RWB indique cependant qu'il reste quelques semaines avant que le trou ne soit rebouché. Les curieux ont ainsi un peu de temps pour al-

ler jeter un coup d'œil à cette ancienne canalisation.

Démolie pour le besoin des travaux

Cette dernière était complète, indique Flavien Henry, directeur des travaux chez RWB. Elle a dû être démolie en partie afin de faire passer dans la zone les conduites du futur réseau des eaux usées et du chauffage à distance.

Lorsque les travaux seront achevés à cet endroit, les eaux mixtes, soit les eaux claires et usées, passeront comme avant dans l'ancienne canalisation, précise l'ingénieur, mais seulement pour un temps. Car lorsque le bas de la rue du 23-Juin sera refait, ce qui n'a pas encore été planifié, seules les eaux claires passeront dans le canal.

Les eaux usées, quant à elles, emprunteront la canalisation posée de manière anticipée dans la fouille. Les travaux de génie civil réalisés actuellement permettront ainsi de faire les raccordements appropriés, sans qu'il soit nécessaire de rouvrir à cet endroit.

L'ingénieur précise également qu'après la porte Saint-Germain, la canalisation maçonnée mise au jour en amont est tubée et bifurque sur la gauche. La fin des travaux à cet endroit est prévue pour la mi-juillet.